
Auswertung der Bedarfserhebung zur 
AMB Jahreshauptversammlung 2021 

 
Leider sind nur 6 Fragebögen retourniert worden. 
Auffallend dabei war,  
… dass in einem Bogen kein Bedarf angekreuzt war, wobei ein Kommentar auf der Rückseite festhielt, 
dass in der betroffenen Familie der Mensch mit Behinderungen ein Wohnhaus und eine 
Tagesstruktur nutzt, daher ist dieser Bedarf gegeben und gedeckt. 
… dass bei einigen Bögen der Bedarf jeweils mit Mehrfachnennungen angezeigt wurde, also alle 
Zeiträume angekreuzt worden sind. Das zeigt, dass der Bedarf bereits in den nächsten fünf Jahren 
gegeben ist und langfristig bestehen bleibt. 
 
An das Land Tirol, Abteilung Soziales: 
Es wäre sehr wichtig, eine quantitative und qualitative Bedarfserhebung zu machen. 
 
Wie schätzen Sie den Bedarf ein, der für Sie da ist… 
… für Therapien 
 
Zeitraum Extrem hoch Sehr hoch hoch niedrig Kein Bedarf 
In den nächsten 5 Jahren  1x 4x   
In den nächsten 10 Jahren  1x 2x   
In den nächsten 15 Jahren 1x  2x   
allgemein 1x 1x 1x 1x  
 
… für Mobile Begleitung und Unterstützung 
 
Zeitraum Extrem hoch Sehr hoch hoch niedrig Kein Bedarf 
In den nächsten 5 Jahren  3x    
In den nächsten 10 Jahren  2x    
In den nächsten 15 Jahren 1x   1x  
allgemein 1x 2x    
 
… für eine betreute Wohngruppe 
 
Zeitraum Extrem hoch Sehr hoch hoch niedrig Kein Bedarf 
In den nächsten 5 Jahren 1x 1x 1x   
In den nächsten 10 Jahren  3x    
In den nächsten 15 Jahren 1x 2x    
allgemein 1x 2x 1x   
 
… für eine Platz in einer Tagesstruktur 
 
Zeitraum Extrem hoch Sehr hoch hoch niedrig Kein Bedarf 
In den nächsten 5 Jahren  1x 1x   
In den nächsten 10 Jahren  1x    
In den nächsten 15 Jahren  1x  1x  
allgemein 2x 1x 1x   
 
 
 
 



… für einen Platz in einem Haus mit betreutem Wohnen 
 
Zeitraum Extrem hoch Sehr hoch hoch niedrig Kein Bedarf 
In den nächsten 5 Jahren   1x   
In den nächsten 10 Jahren   1x   
In den nächsten 15 Jahren  2x  1x  
allgemein  1x 2x   
 
… für eine 24 Stunden Pflege oder Unterstützung 
 
Zeitraum Extrem hoch Sehr hoch hoch niedrig Kein Bedarf 
In den nächsten 5 Jahren   1x   
In den nächsten 10 Jahren  3x 1x   
In den nächsten 15 Jahren 2x 1x  1x  
allgemein  1x    
      
 
 
 
Wenn Sie ergänzend etwas anfügen wollen, machen Sie das bitte hier: 
 

- Einen Newsletter in einfacher Sprache machen 
- Aufpassen, dass nicht bei betreuten Wohnformen nur Menschen mit schwersten 

Behinderungen „übrig bleiben“. 
 
Welche Aufgaben sollte Ihrer Meinung nach der Verein AMB dringend angehen: 
 

- Mehr öffentliche und politische Relevanz erreichen 
- Angebote im Bereich Wohnen und Alternativen erhöhen, Betreuungsschlüssel erhöhen, 

Informationen in leichter Sprache 
- Pflegegeldeinstufungen sind oftmals zu willkürlich 
- Therapieangebote verbessern, Angebote in Einrichtungen von Dienstleister:innen 
- Kurzzeitpflege für Menschen mit Behinderungen unter 18 Jahren und Angebote am Abend 

und Wochenende 
 
 
In welchem Themenbereich könnten Sie sich vorstellen, sich einzubringen und wie können wir Sie 
dabei erreichen/unterstützen … 
 
Nur eine kritische Meldung: Transparenz fehlt, Obmann zu patriarchal. 
 
 
Was gefällt Ihnen am Verein AMB? 
 

- Einzige Angehörigenlobby mit Unterstützungsangebot 
- Mitteilungen von aktuellen Informationen  
- Initiativen zu Axams 
- Beharrlichkeit, wie bzw. dass Projekte verfolgt und entwickelt werden 

 
 
Für AMB: Schriftführer Stv.in  Dr.in Edith Bertel, Oktober 2021 


